

EL DIA POLITICO

El señor Canalejas estuvo toda la tarde de ayer trabajando en su despacho oficial, habiendo dado orden terminante de que nadie entrara en él. El señor Merino también acudió a su despacho de Gobernación conversando unos momentos con los periodistas, a quienes desmintió rotundamente el rumor que había circulado de que se iba a celebrar Consejo de ministros. Añadió que probablemente daría origen a dicho rumor el hecho de que el señor Canalejas hubiese llamado telefónicamente al ministro de Fomento para ir a visitar al general López Dominguez.

En los círculos políticos de la Corte han sido muy comentadas las declaraciones confidenciales hechas ayer mañana por el señor Canalejas ante varios periodistas, referentes a que el proyecto de ley de servicio militar obligatorio y el de la conocida con el nombre del Candado, tendrán gran oposición en el Senado, donde posible es que naufragen.

También se decía que el señor Canalejas quiere que tales proyectos de ley naufragen, para de ello tomar pie y pedir la reforma del Senado, y por tanto, la de la Constitución, que es lo que en el fondo se propone.

Como este rumor es aventuradísimo solo lo dan los corresponsales a título de información.

El ministro de Hacienda, señor Cobian pasó la tarde de ayer laborando, en unión del sub-secretario de su departamento, en aquellos proyectos financieros que han de ser sometidos a la aprobación de las Cortes, tan pronto como éstos reanuden sus tareas.

Dicen de San Sebastián que el señor Moret se ha detenido en Guetaria con objeto de pasar allí un par de días, no llegando a Madrid hasta el viernes próximo.

El señor Lerroux ha marchado a Cartagena, donde se le unirá algunos individuos de la minoría radical, emprendiendo todos un viaje de propaganda republicana.

QUEJADA UNIVERSAL

Hace ya cerca de tres ó cuatro años que un infortunado muchacho de Lisboa viene llamando la atención de los periódicos y del público sobre la enfermedad extraña que padece.

No está averiguado el origen de este fenómeno, tristemente cíclico, por cuanto un médico de provincias que hubo de examinarlo lo calificó de caso de *lycantrópia*, que explica la anti-guerra superstición popular de los *lobis-homens*.

Realmente, las condiciones en que el fenómeno se manifiesta son harto curiosas y deberían merecer la atención de los especialistas de dolencias nerviosas, porque su propia rareza aguijona a estudiarle.

No hay duda de que se trata de un caso de la serie epiléptica, porque nunca abandona al infeliz la conciencia ó equilibrio de algunas de sus facultades. Así, cuando sufre el ataque, logra durante algunas horas ejecutar saltos estrepitosos, que dejan temblorito al más ágil y adiestrado *clown*; trepa á lo alto de los árboles y, retorciéndose en las más difíciles y dolorosas posturas, manteniéndose cabeza abajo, revolviéndose, agitando sin cesar. A la vez aulla en una especie de estertor semejante al que se observa en la respiración difícil de un individuo que está bajo la acción del cloroformo.

Aunque todos estos movimientos sean hechos en estado subconsciente, porque el desahogado no pierde jamás la noción del espacio y del equilibrio, es lo cierto que el mejor gimnasta no los podría realizar sin evidente inferioridad, á lo menos en lo que respecta á su duración.

Parece también sabido que, siendo analfabeto, escribe con regular caligrafía durante sus crisis, y estando á oscuras, no por ello las líneas ni las letras le salen torcidas ó ilegibles, como era natural que ocurriese. Cualquiera objeto relativamente frágil lo quiebra al ponerlo entre sus dientes, y si es cristal lo tritura, sin que en su dentadura ni en sus labios quede la más leve partícula.

Por todas estas extrañeces patológicas, el *hombre-mono*—que por tal le conoce el pueblo de Lisboa—ha ingresado en los hospitales de loco; pero como, aparte sus terribles crisis, es una criatura que procede normalmente tan luego como pasa algún tiempo lejan de ellas, y entonces el desventurado vuelve á recorrer las calles de la ciudad, y en medio de ellas le repiten



Todas las Mises que se celebrarán mañana, 22 del actual, en el altar de Nuestra Señora del Carmen de Santa María de esta ciudad, con exposición de S. D. M., y en el Altar Mayor de la iglesia de San Miguel, serán en sufragio del alma de

D.^a Emilia Ballester Guía

Viuda de D. Carlos Ferrer

En cumplimiento del segundo año de su fallecimiento

R. I. P.

Sus hijos, hijos políticos y nietos, ruegan á sus parientes y amigos encomienden su alma á Dios y asistan á alguno de dichos actos religiosos, por cuyo favor les quedarán, agradecidos

Gastellón, 21 de Septiembre de 1910.

Hay concedidas indulgencias.

En sus ataques, llevando muchas veces el espanto al ánimo de los transeúntes ó provocando la hilaridad y chascos en estos ignaros y poco compasivos con gentes extrañas desgraciadas, que, cayendo de lleno en los dominios de la patología, no acertaría la ciencia á comprender ni curar.

De *El Guadalete*, de Jerez, copiamos el siguiente oficio, que ha recibido el gobernador de Cádiz:

«Excmo. Sr.: Tongo el honor de remitir á V. E. los estados que se insertan en su circular publicada en el *Boletín Oficial* de la provincia correspondiente al 3 del actual, referente á los veterinarios en ejercicio en esta población, que sean autorizados en el Matadero público.—Dios, etc.

Alcalá de los Gazules 12 de Agosto 1910.—*Jerónimo de la Corte*.

«*Pobres veterinarios!*», dice *El Guadalete*.

VERSOS

Rasgos de ingenio

CANCION DEL OTOÑO

Los sollozos, largos, lentos de los vientos otoñales, van resonando en mi alma con la monótona calma de los toques funerales.

Todo lívido y convulso, obedeciendo al impulso del quebranto de mis antiguas historias siento llegar las memorias húmedas de lamento.

Y á un viento malo, sin rumbo voy marchando tumbó á tumbó por mi existencia desierta, como al hábito glacial de la ríspiga otoñal la hoja muerta.

PAUL VERLAINE.

Hemos entrado de lleno en el período de la cosecha más abundante de cuantos produce el campo, vamos al decir: de cosechas de proeza y aventuras cinegéticas contadas por los propios cazadores.

Uno de éstos refería á un su amigo su primera salida de esta temporada.

... De pronto, se presentó un bando de perdices numerosísimo. ¡Paradía una nube! Me echo la escopeta á la cara, y pin, pan, pan, un tiro, otro tiro, otro, tres, cuatro, cinco...

—Pero volverías á cargar el arma cada vez...

—¡Cal! ¡No me quedaba tiempo!

Tarjeta Postal

Los males mayores son obra no tanto de los malvados cuanto de los equivocados.

CARTA ABIERTA

Preguntas contestadas

Sr. D. José Castelló y Tárrega.
Director del HERALDO DE CASTELLÓN.

Querido amigo: Me entero de su *Carta Abierta* y de lo que dijeron *El Clamor* y *La Provincia* y contesto lo que me dice usted, que agradezco muchísimo, puesto que pudiendo convertir dicha carta en origen de órdenes de la autoridad, que en estos casos suponen una negociación de defensa, solo es amigable advertencia hecha con equívoca imparcialidad y serenidad que tanto elogio me usted.

El hoy en cuestión está junto al camino de acceso á la estación de la línea del Norte y realmente constituye un

peligro para los viajeros que en lugar de ser llevados siguiendo el camino lo son hacia el fondo de aquel por causas bien desconocidas por mí.

Es un peligro no único en su clase sino muy frecuente junto á toda clase de carreteras, sin que con esto quiera decir que sea justificado.

Ya á principio del corriente año empecé á rellenar aquel hoyo pero como que caben en él más de mil metros cúbicos de tierra, para solventar el relleno, construí en Junio último una vía móvil apropiada por la que ya han sido vaciados más de cuarenta vagones de escorbros.

Creo inútil significarle, querido amigo señor Castelló, que de tratarse de una obra de poco trabajo estaría hecha ya pero apesar de no estarlo creo que merece que la atiendo cuanto debo á medida de lo que me es posible.

Respecto á los transeúntes en la estación de Burriana quizás pronto sea un hecho, como también la combinación de los trenes de esta Compañía con los de la línea de Valencia á Tarragona para que los viajeros de Onda puedan hacer el viaje á Valencia y regreso en un mismo día como desean.

Vall de Uxó! Cuanto siento no poder adelantarme por ahora ninguna impresión respecto el anhelado ramal por Nules y Villavieja.

Sobre la variación del trazado en la travesía de esta ciudad, la solución no es sencilla, señor Castelló y no se quie definitivamente y para lo futuro, puede convenir más. Es un extremo que cuando llegue el caso debe estudiarse muy detenidamente.

Disponga de su afectísimo s. y amigo, q. l. b. l. m.,

ANTONIO SOLÉ.

NOTAS AGRICOLAS

Las cebollas

Los cosecheros de cebollas están muy alarmados, porque buena parte de este bulbo, que habien comenzado á guardar para cuando mejorasen los precios, comienzan á pudrirse atacado por la raíz. A pesar de haber sido la cosecha muy abundante, efecto de este percance, las existencias quedarán muy reducidas, y ello quizá contribuya á que mejore el precio, el cual hasta ahora viene sosteniéndose á setenta y cinco céntimos la arroba.

CURIOSA

Memoria prodigiosa

En Duluth, en el Estado de Minnesota, Estados Unidos, vive un hombre—único en el mundo—que ha conseguido aprenderse de memoria toda la Biblia. Se la sabe desde la primera página hasta la última.

Este prodigio viviente se llama Guillermo Federico, y es veintiseis de comercio. Ha llegado á efectuar tal milagro gracias á su amor al libro sagrado. Empezó á aprenderlo cuando niño y ha tardado diez y ocho años. En sus viejes no lee otra cosa. A todas horas puede decir en qué libro y en qué capítulo está una sentencia que se le diga.

CURIOSIDADES

Barcelona Industrial

Según los datos estadísticos que acaba de publicar el ministerio de Fomento, las industrias en general en 19 períodos judiciales de la provincia de Barcelona son 21.580, de las cuales corresponden, como es natural, á Barcelona 10.659, cifra mayor, y á Villanueva y Geltrú 320, cifra menor.

Las industrias anotadas son: de alimentación, artes y oficios, cerámicas, construcción de aparatos de transporte, cueros y pieles, calificación, electricidad, extractivas (la menor 88, libros, lujo, maderas, metalúrgicas, muebles,

químicas, textiles, transportes, vestidos (la mayor) 5.234, y varias.

De las 2.736 entidades productoras en la alimentación, corresponden á la capital 32 clases y 1.159 entidades (cifra mayor), siguen con 11 clases y 737 y 246 entidades, respectivamente, Mató y Vich, y es la menor, con 7 y 120, Igualada.

"De buena Ley"

ó
¡Siempre el mismo!

A Castelló y Tárrega:

No comprando porque tú, Pópe «de mis estrafalinas», que desde la isla de Corfú, has recibido *visitas...*; y prosiendo... *del Gurugú*, no tienes ni un pío blanco, ni *glaucescente* el bigote, pues aice Demetrio Bianco que te ha visto *por el flanco*, que aún estás *tan moreno*.

—Y eso que mucho trabajas en el *periodismo vil...* y mil asuntos *barajas*, de Madrid y de Navajas, de Borriol y del Brasil.

—Te ocupas de la *política*, de *Higiene* y de *Arte*, local; de la *genie paraisitica*, *delido* ó *aereolítico*, que forma el *mundo oficial*.

—Si reñir con *Expressati*, te ocupas de nuestro *Puerto*, del *Nuncio*, *Lerroux* y *Azzati*, de *Ernesto Vernal* y *La Pati*, y hasta de *Muley el Tuerto*.

—Y vés «del vado á la puente», por cima del *rio seco*; y el zapatero *La fuente* te regala un *pár...* decente, y después, *de haces el sueco*.

—Subes, bajas y *olfateas*, en el gobierno civil... te abrazan los *abaceas políticas* y *agucías* tu ingenio... *reporteril*.

—Si alguien se vá á *Benasal*, á tomar aquellos aguas porque de *aquello...* está mal, *tú, tocas el bomo...* y *tú, á pantalones y á enaguas...*

—Te metes, en *carreteras*, *fuentes públicas*, *fiestas*, *las eléctrica* y *aceras de asfalto*, y aun *perseveras en reformar...* *trastos viejos*.

—Y veo... todos los días, que *casas*, con el *reclamo*, por los *Masés* y *Masías*, por *las Villas* y *Alquerías*, y *se llama* *de te llama...*

—Y noticia *transitoria*, nos das de los *casamientos*; y, en la *Crónica mortuoria*, *misas*, *rezos...* y, á la gloria, se van todos tan contentos.

—Y si encuentras, entre tantos *cauilecos*, *tus recortes*, elegidos unos cuantos y, otra vez, irán tus... *«Cantos... por Lucena...*» *Aloora* y *Cortes*

—Hago aquí punto final, por que *apierdo la chaveta*, si quiero *escribir formal*, y no escribiera *plan mail...* si yo fuera *Anacoreta*.

ENRIQUE RIBÉS.

DE LA PROVINCIA

ALCALÁ DE CHIVERT.

La visita del gobernador

En el express de la doce de la mañana, ha llegado hoy martes, el gobernador de la provincia don Eduardo García-Bejo Guillón, acompañado del inspector de Sanidad señor Clará. En la

estación, esperaban á los distinguido, viajeros, el Ayuntamiento en plenos presidido por el señor alcalde, el Comité de organización democrática, con su presidente señor Mor Camporón y secretario señor Serrano, para los cuales tuvo el gobernador frases cariñosas. Entre otras personalidades figuraban el señor Juez, secretario del juzgado señor Mor (don Amadeo), fiscal don José Salvador, marqués de Villorres, barón de Alcahal, los médicos Julve, Cuelca, y Clausell, los PP. Guardán y Sabater, en representación de la Comunidad de religiosos, coadjutor don Pascual Lázaro en representación del clero y los señores Puig, Baltri, Salvador, Tortajada, Gil, Galsara, Alburquerque (don Luis) y otros muchos que siento no poder recordar en este momento, además de enorme gentío.

Después de los consabidos saludos de rúbrica, se dirigió el señor gobernador en unión de los que le esperaban, á recorrer las calles de Alcalá, visitando el Matadero, el Hospital y las escuelas públicas, en las cuales encontró el señor gobernador, falta de ventilación y poca higiene.

En la de los frailes ya no sucede lo mismo.

Más tarde y después de haber observado detenidamente las condiciones higiénicas de este pueblo, se reunieron en la Casa Ayuntamiento, donde el señor gobernador, expuso su opinión, diciendo que tenía el deber y la obligación de velar por la salud de los pueblos, añadiendo que en Alcalá faltan muchas condiciones higiénicas, y que él está decidido á ser inexorable en el cumplimiento de los deberes de todos con respecto á la salud del vecindario, para que no tuviéramos que lamentar cualquier contingencia imprevista. El señor Clará habló también en el mismo sentido que el señor gobernador y después de un refresco servido en la misma Casa Ayuntamiento, regresó en el tren de las tres de la tarde á Castellón, llevándose no muy buenas impresiones, según me comunican.

Si con esta visita se consigue lo que enheben todos los chivertenses, ó sea, más limpieza y aseó, Alcalá quedará eternamente agradecido á tan digno funcionario.

Por cuantas calles pasaba don Eduardo García-Bejo, oyó demostraciones de simpatía, quedando altamente agradecido del recibimiento cariñoso que se le ha dispensado.

MORITO.

TOGR.

Fiestas á los Patronos

Pasado por encima de ciertas rarezas que han estado á punto de malograrlo todo, puedo asegurar á los lectores del HERALDO que por fin tendremos fiestas este año, no tan lucidas como las de otros años pero al fin tendremos fiestas, los días 16, 17, 18 y 19 sin otra diferencia que en vez de traer dulzainero para esos cuatro días y músicos para el tercero ó sea el Santísimo Cristo de la Agonía, no habrá dulzaineros y la música vendrá para la procesión del Rosario, señalada para el día 16, tocando además el día de la Virgen de los Desamparados ó sea el 17 y el día del Cristo 18, marchándose al siguiente, fiesta de las Almas.

Ahora solo está pendiente de solución la cuestión de las campanas pero se confía en que al fin se arreglará.

EL CORRESPONSAL.

Los que se suscriban en HERALDO desde esta fecha lo recibirán gratis hasta final del presente mes.

CASTELLÓN

NOTICIAS VARIAS.

Mañana marchará á Bebi el digno gobernador civil señor García-Bejo, prosiguiendo la activa campaña sanitaria que viene realizando á varios pueblos de la provincia.

Se ha fijado el día 15 de Octubre próximo á las once de la mañana para la subasta de los trozos 3.º y 4.º de la carretera de Puebla de Valverde á Castellón, provincia de Castellón.—Presupuesto, 547.436'98 pesetas.—Baza provisional, 26.380 pesetas, definitiva, el 10 por 100 del presupuesto de contrata.—Plazo de ejecución, siete años.—Longitud total, 13.908'39 metros.

La subasta se celebrará en los términos prevenidos por la Instrucción de 11 de Septiembre de 1886, en Madrid, ante la Dirección General de Obras públicas, situada en el local que ocupa el Ministerio de Fomento, hallándose de manifiesto, para conocimiento del público, el presupuesto, condiciones y planos correspondientes en dicho Ministerio y en el Gobierno civil de la provincia de Castellón.

Se admitirán proposiciones en el Negociado correspondiente del Ministerio de Fomento, en las horas hábiles de oficina, hasta las trece del día 10 de Octubre, y en todos los gobiernos civiles de la Península, en los mismos días y horas.

Próxima apertura de curso en el real Seminario Conciliar de Tortosa

Si tenéis paludismo en sus diferentes formas, tercianas, cuartanas, fiebres intermitentes en general y queréis verlas desaparecer completamente no ha habido un solo caso que haya resistido a su tratamiento.

Capsulas Antipaludicas Serrano. DE VENTA: En la Farmacia del autor Plaza de la Paz, 19 y Mayor, 2.-CASTELLÓN y en las principales Farmacias.

podemos adelantar algunas noticias referentes a dicho centro docente. Ha sido confirmado en el cargo de Prefecto de Estudios, y nombrado rector de dicho establecimiento, el ilustrado y virtuoso señor Magistral de aquella Santa I. C. don Pascual López. Han sido nombrados: Mayordomo del mismo centro, el Lodo. don Juan Piquer; prefecto de disciplina y profesor, don Celestino Gonnell; profesor de Teología Fundamental y S. Escritura, don Juan Mañá, y profesor del primero de Latín, don Joaquín Rocamora.

jidos de don Enrique Peña, ha expuesto el joven pensionado por esta Diputación provincial señor Ferrer Alambillaga dos cuadros con destino a la Corporación que costea sus estudios. El más pequeño lo titula su autor «Agustina la Gitana», admirable cabeza de estudio dibujada con gran detallado y alarde de una técnica amplísima. La impresión de color es acertadísima, destacándose la suave carnosidad del rostro, apesar del color bronceado que el asunto requiere.

—Hoy ha regresado de Benicasin la familia del director del HERALDO. —Como de algunos pueblos de la parte del Maestrago son bastantes los braceros que se dirigen a Francia para ocuparse en las operaciones de la vendimia, bueno será advertirles que en Perpignan, apesar del aviso del consul español de que no fueran vandimadores para la cosecha de uvas son numerosos los valencianos que han acudido allí, sufriendo mil penalidades por carecer de trabajo, teniendo que alimentarse con el rancho sobrante de los cuarteles.

A. MONTIA Dentista. Extracciones y operaciones sin dolor por un procedimiento especial. - Extracciones con el SOMNOFORMO. Dentaduras completas y parciales, montadas sobre base de Oro y Platino teófica, Garantizándolas. Coronas, Puentes, Orificaciones, incrustaciones y empastes de todas clases. GRAN ECONOMÍA - PRONTITUD - ESMERO. Enmedio, 60 - CASTELLÓN - 60, Enmedio

Nueva Clínica. Enfermedades de los OJOS. MONTADA CON ARREGLO A LOS ÚLTIMOS ADELANTOS CIENTÍFICOS. Dirigida por el Médico-Oculista Dr. D. Ramiro Herrero. Ex-Ayudante oficial de la consulta de enfermedades de los ojos de la Facultad de Medicina de la Universidad Central, y Ex-Ayudante de los doctores Cortés y Marquez de Madrid. Mayor, 2 - CASTELLÓN - Mayor, 2. Horas de consulta: De 10 a 1. NOTA.—Se practican toda clase de operaciones. Oftalmómetro para la corrección del astigmatismo y graduación de lentes. Depilación eléctrica y empleo de todos los tratamientos modernos.

A los Propietarios de NARANJOS. EL POLL ROIG, la SERPETA y la NEGRETA se combate con la DUCHA ANTISEPTICA AMERICANA. Usando la DUCHA ANTISEPTICA AMERICANA se consigue que los naranjos no se contagien de ninguna enfermedad que le paralice su desarrollo y su fruto alcance buen tamaño y sanidad para el embarque. Precio 0'19 pesetas litro. Despacho: Calle Alcora, núm 43.—Castellón.

J. BALLESTER MÉDICO - OCULISTA. Ex-alumno de los Hospitales de la Princesa y general de Madrid y ex-ayudante de clínica del Dr. Nadalmay. Consulta: de 10 a 12 y de 3 a 5.—LA CENIA

patible con el capote gris de nuevo modelo. —Han sido declaradas indemnizables las comisiones de servicio desempeñadas por el primer teniente de la guardia civil don Francisco Michavilla Adell que revisó los pueblos de Artana, Nules, Burriana, Almenara y Vall de Uxó y la llevada a cabo por el segundo teniente del mismo instituto don Eugenio Arguelles, como juez instructor de una causa en Vinaros. JUDICIALES. Ha sido designado para presidir el tribunal de exámenes de procuradores el magistrado de la audiencia de Valencia, don Ignacio Valor Thous. Dichos ejercicios se celebrarán en la segunda quincena del próximo Octubre. —Esta mañana ha ingresado en el cárcel Modelo un sujeto llamado Juan Centelles Ribés procesado por el delito de lesiones, y declarado en rebeldía por esta audiencia provincial. EN LA DIPUTACIÓN. Pasado mañana celebrará sesión ordinaria la comisión provincial. EN EL CINE DE LA PAZ. Esta tarde han llegado a Castellón, las artistas que componen la troupe Lucerito y las hermanas Leal cuyo debut se anuncia para mañana en este elegante salón.

En la Audiencia. Hurto. El letrado don Victoriano Bargaleta ha informado esta mañana ante el tribunal de derecho defraudando a Manuel Bargañez Pérez de los cargos que contra el mismo mantenía el ministerio público, como autor de un delito de hurto. La causa procedía del juzgado de Viver. Terminados los informes de las partes, el señor presidente ha declarado el juicio concluso para sentencia. DIARIO DE AVISOS. SERTORAL. Miércoles 21.—San Mateo. Jueves 22.—San Mauricio. CULTOS. En la Iglesia de San Agustín se celebra el Septenario de los Dolores. REGISTRO CIVIL. Últimamente se han hecho las siguientes inscripciones: Matrimonios.—Juan Felip Safont, R. Mijares 70. Sepulturas.—María Adunara Clausell, 69 años, Gobernador, 20; Antonia Carbó Michavilla, 30 meses, Lealtad 35; Concepción Vilalave Ordóñez, 26 años, P. Rey 57; Bárbara Pascual Muñoz, 40 años, P. Tetuán, 7. Matrimonios.—Ninguno. SUBASTA. El día 2 de Octubre próximo a las diez horas, en la notaría de don Fernando Catalá Torregrosa, calle de Colón 1, se venderá en pública subasta a voluntad de sus dueños. Un edificio destinado a teatro, con todos sus accesorios, en Burriana, camino de Onda, con el terreno anexo del mismo. El tipo de venta es la cantidad de treinta y cinco mil pesetas, debiendo depositar los licitadores el diez por ciento de dicho tipo. El título de propiedad de la finca se halla de manifiesto en la citada notaría. Burriana 15 de Septiembre 1910.—(18) FERNANDO CATALÁ.

En el Ayuntamiento. La sesión de hoy. Bajo la presidencia del alcalde, don Otilio Gironés, ha celebrado esta mañana sesión ordinaria la corporación municipal. Leída y aprobada el acta de la sesión anterior, se ha dado cuenta del despacho de oficio en el que entre otros asuntos de puro trámite, figuraban los siguientes: Nombramiento de vigilante particular nocturno de las calles de Vera, Peral, Balaguer y Balbas, a favor de Vicente Agut Almela. Dictamen de la comisión de Hacienda proponiendo una transferencia de crédito con carácter de urgencia. Real orden del ministerio de la Gobernación, pidiendo a los ayuntamientos emitan informe, exponiendo los medios que crean más prácticos para conseguir el abaratamiento de las subvenciones. El señor Galofre, como presidente de la comisión de policía urbana, da cuenta detallada de la subasta celebrada ayer para la adjudicación de las obras de asfaltado de la calle de González Chermá, hecha a favor de don Vicente Algarra, levantándose acto seguido la sesión.

POR TRASLADO. Se venden los muebles de una casa. Razón: Balaguer, 2, 2.º urge. Aprendices GANANDO BNSGUIDA. Se necesitan en la imprenta de SOLER, calle de Cajal, 2, duplicado. Academia Cheza REPRASO. de todos los asignaturas de la 2.ª enseñanza. MAYOR, 126. Colegio de Escuelas Pías. Desde el 1.º de Septiembre queda abierta la matrícula, de primera y segunda enseñanzas y preparación para Comercio, Correos y Telégrafos. Se admiten alumnos externos, recomendados, medipensionistas e internos. Aprendiz. Se necesita en esta imprenta.

Sucesos del día VILLAHERMOSA. Hurto. Han sido detenidos y puestos a disposición del juzgado Gabriel Igual y Manuel Gimeno, presuntos autores de la sustracción de algunas arbores de nueces, de una finca propiedad de Joaquín Jarque. BORRIOL. Denuncia de caza. En la partida del «Palmar» fué sorprendido el vecino José Balaguer, recogiendo la benemérita una escopeta que usaba sin la correspondiente licencia.

En las Navas del Marqués cargado un gran tormento. Cayeron varias exhalaciones de lluvia verdaderamente torrencial. Varias casas se inundaron. Muchos obligados sus moradores donarías, ante el temor de perder sus bienes. En una de las casas inundadas rieron ahogados dos hermanos tentaban salvar útiles de trabajo. La miseria que reina en el distrito es grandísima, siendo innumerables las pérdidas materiales. A las puertas de la muerte. Se conocen algunos detalles de la grave enfermedad sufrida en su hogar por el señor López Domínguez. Cuando la familia general uerme le dió el ilustre general uerme la primera persona de aquélla virtud lo ocurrido fué la hija enferma, quien lo encontró sobre la mesa del despacho había levantado del sillón, dobles, para acercarse a aquélla sufrió el nuevo acceso. Llamado por la familia de se presentó a darle la Extrema un sacerdote, íntimo del enfermo. Al verle el general lo preguntó: «¿Qué pasa?». El sacerdote le contestó: «Nada general: estáis por peligro inminente. Confíadme y encomendadme a él; si no os curlo con los labios, con el corazón». Glego Iadrón. En Caspe, un oleo, amigo.

ULTIMO. Por Telégrafo y Telegrama (SERVICIO DE LA NOCHE) Madrid 21 de Septiembre. La huelga de Bilbao solucionada. Esta noche llegó un telegrama de Bilbao, comunicando que había solucionado ya la huelga. Acudimos en seguida a Gobiernos donde nos recibió el señor Ferrer Latorre, pues el señor Morino no está dispuesto todavía. En el citado ministerio era dinaria la influencia de periódicos. El subsecretario nos dijo que la huelga de Bilbao había terminado vamente merced a las gestiones de plitán general, y que esta noche marían ya las bases por patronos, fijándose la jornada de horas y media durante el resto de tiempo. En caso de que se retrasase la acción en las Cortes de la ley do el trabajo en las minas, se a los beneficios acordados por rio del gobernador Loma, cuando inolone la huelga. Pasado mañana se reanudar trabajos. El señor Latorre elogió las gestiones del señor Romeo, plitán general de Bilbao. También nos dijo que en Zar habían solucionado ya las huelgas albitales y la de los operarios fábrica de camasa. La de los cordeleros continúa mismo estado, y añadió que en ne se reunirá mañana el Congreso ducción Nacional para ver de var a la solución de la huelga de lúrgicos. Nos dijo que en Sabadell se reunirán las autoridades y representantes personalidades, con el jeto. Pablo Iglesias. Ha marchado a Reus y Tarr diputado socialista Pablo Iglesias el jueves trasladará a Viqueu glonjoso desde allí a Madrid. Las fiestas del Centenario. Telegrafan de San Fernando han comenzado los trabajos de de la ciudad, con motivo del rio de las Cortes. El alcalde ha publicado un voción, en la que explica al vacio readir el tributo de admiración a las representaciones que n las fiestas. El mismo alcalde ha telegr varios periódicos de Madrid, que se haya declarado ninguno de panaderos y que falta un primera necesidad, como ha p algún diario madrileño. De viaje. El director de Correos, don Sagasta, ha marchado al extranjero objeto de estudiar las reformas oídos en el ramo de Comu nos y ver si podrán ser adopto nosotros. Durante la ausencia del señ ta se ha encargado de aquell oñón el señor Latorre. El temporal. En las Navas del Marqués cargado un gran tormento. Cayeron varias exhalaciones de lluvia verdaderamente torrencial. Varias casas se inundaron. Muchos obligados sus moradores donarías, ante el temor de perder sus bienes. En una de las casas inundadas rieron ahogados dos hermanos tentaban salvar útiles de trabajo. La miseria que reina en el distrito es grandísima, siendo innumerables las pérdidas materiales. A las puertas de la muerte. Se conocen algunos detalles de la grave enfermedad sufrida en su hogar por el señor López Domínguez. Cuando la familia general uerme le dió el ilustre general uerme la primera persona de aquélla virtud lo ocurrido fué la hija enferma, quien lo encontró sobre la mesa del despacho había levantado del sillón, dobles, para acercarse a aquélla sufrió el nuevo acceso. Llamado por la familia de se presentó a darle la Extrema un sacerdote, íntimo del enfermo. Al verle el general lo preguntó: «¿Qué pasa?». El sacerdote le contestó: «Nada general: estáis por peligro inminente. Confíadme y encomendadme a él; si no os curlo con los labios, con el corazón». Glego Iadrón. En Caspe, un oleo, amigo. Cognac Cullulla Dulce Es. Son los pro. La marca CAR.

ULTIMA HORA - (Agencia Meneheta)

Por Telégrafo y Teléfono

(SERVICIO DE LA NOCHE) Madrid 21 de Septiembre.

La huelga de Bilbao solucionada

Esta noche llegó un telegrama urgente de Bilbao, comunicando que se había solucionado ya la huelga.

Acudimos en seguida a Gobernación, donde nos recibió el señor Fernández Latorre, pues el señor Morino continúa indispuerto todavía.

En el citado ministerio era extraordinaria la afluencia de periodistas.

El subsecretario nos dijo que la huelga de Bilbao había terminado definitivamente merced a las gestiones del capitán general, y que esta noche se firmarán ya las bases por patronos y obreros, fijándose la jornada de nueve horas y media durante el resto de Septiembre.

En caso de que se retrasase la aprobación en las Cortes de la ley reguladora el trabajo en las minas, se acogerán a los beneficios acordados por el horario del gobernador Loma, cuando se solucionara la huelga.

Pasado mañana se reanudarán los trabajos.

El señor Latorre elogió muchísimo las gestiones del señor Romeo y del capitán general de Bilbao.

También nos dijo que en Zaragoza se habían solucionado ya las huelgas de albañiles y la de los operarios de una fábrica de canas.

La de los corceleros continúa en el mismo estado, y quedó que en Barcelona se reunirá mañana el Centro de Producción Nacional para ver de coadyuvar a la solución de la huelga de metalúrgicos.

Nos dijo que en Sabadell también se reunirán las autoridades y algunas importantes personalidades, con igual objeto.

Pablo Iglesias

Ha marchado a Rous y Tarragona el diputado socialista Pablo Iglesias, quien a juertas marchará a Valencia, dirigiéndose desde allí a Madrid.

Las fiestas del Centenario

Telegrafían de San Fernando que han comenzado los trabajos de adorno de la ciudad, con motivo del Centenario de las Cortes.

El ayuntamiento ha publicado una resolución, en la que excita al vecindario a rendir el tributo de admiración debida a las representaciones que acuden a las fiestas.

El mismo alcalde ha telegrafiado a varios periódicos de Madrid, rogando que se haya declarado ninguna huelga de panaderos y que falten artículos de primera necesidad, como ha publicado algún diario madrileño.

De viaje

El director de Correos, don Bernardo Sagasta, ha marchado al extranjero con objeto de estudiar las reformas introducidas en el ramo de Comunicaciones y ver si podrán ser adoptadas por nosotros.

Durante la ausencia del señor Sagasta se ha encargado de aquella Dirección el señor Latorre.

El temporal

En Las Navas del Marqués ha desahogado una gran tormenta.

Cayeron varias exhalaciones y una lluvia verdaderamente torrencial.

Varias casas se inundaron, viéndose obligados sus moradores a abandonarlas, ante el temor de perecer.

En una de las casas inundadas murieron ahogados dos hermanos, que intentaban salvar útiles de trabajo.

La miseria que reina en dicho pueblo es grandísima, siendo incalculables las pérdidas materiales.

A las puertas de la muerte

Se conocen algunos detalles de la agravación sufrida en su enfermedad por el señor López Domínguez.

Cuando la familia terminaba de comer le dió el ilustre general un colapso. La primera persona de aquélla que advirtió lo ocurrido fué la hija política del enfermo, quien lo encontró inclinado sobre la mesa del despacho, pues se había levantado del sillón, donde estaba, para acercarse a aquélla, cuando sufrió el nuevo acceso.

Llamado por la familia del general, se presentó a darle la Extremaunción un sacerdote, íntimo del enfermo.

Al verle el general le preguntó: «¿Qué pasa?» El sacerdote le contestó: «Nada general: estás peor, pero no en peligro inminente. Confía en Dios y encomendados a él; si no podrás hacerlo con los labios, con el corazón.»

Ciego ladrón

En Caspe, un ciego, amigo de los ojos...

Polavieja en Méjico

Despachos oficiales recibidos en el ministerio de Estado, dan cuenta de haberse celebrado en Méjico, con gran solemnidad, el acto de la imposición del collar de Carlos III al presidente de aquella República por el embajador extraordinario de España, señor marqués de Polavieja.

Al acto asistió distinguida representación de la colonia española y las personalidades más importantes de la política mejicana.

En reciprocidad de tal distinción, el gobierno de aquella República ha colocado en el salón de embajadores, instalado en el Palacio Nacional, el retrato de Carlos III.

El acto de descubrir este retrato tuvo gran importancia.

En la colonia española ha producido excelente impresión esta prueba de afecto y consideración hacia España.

El cólera

En Nápoles hubo ayer, según las noticias oficiales que ha recibido el subsecretario de Gobernación, 11 casos de cólera y 6 defunciones.

En las últimas horas de anoche se inició una ligera mejoría en el estado del ilustre general, que ha ido acentuándose a medida que avanzaba el día, llegando a tal extremo, que se ha levantado del lecho haciéndose a las toilettes y recordándose la barba.

A los individuos de su familia les ha preguntado: ¿qué pasó ayer en esta casa que había tanta gente? Como es natural, la familia le ha ocultado la verdad.

Los referidos periódicos extranjeros siguen publicando declaraciones del Mokri y comentándolas otros.

El Consejo de ministros que se había anunciado para hoy, ha sido aplazado para la próxima semana.

Este aplazamiento obedece al deseo del Presidente, de que la reunión de los consejeros se verifique cuando éstos se encuentren todos en Madrid, pues en la actualidad hay algunos fuera de la Corte.

Elo no obstante, es indicio de que todas las cosas van bien, por cuanto no precisa una inmediata reunión de los ministros para cambiar impresiones y tomar acuerdos.

Coblen ha conferenciado con el alcalde de Madrid.

También ha conferenciado hoy el ministro de Hacienda con el fiscal del Tribunal Supremo señor Gómez de Laserna, y otras autoridades de la Corte.

Se ignora el objeto de estas conferencias.

La jornada regía es probable que termine a últimos de este mes ó primero del próximo.

No obstante, ya empieza a observarse desanimación en la capital donostiarra.

Don Alfonso irá mañana a Cendria para presenciar una fiesta automovilística que se celebrará en dicha población.

Tengo en mi poder documentos importantísimos relacionados con la huelga de Bilbao, que no quiero hacer públicos por evitar indiscreciones.

El gobierno ha telegrafiado al capitán general y gobernador civil, felicitándoles por el éxito de sus gestiones, y preguntando al primero cuándo podrá levantarse la suspensión de las garantías constitucionales, que las circunstancias obligaron a promulgar en aquella capital.

En la estación ha sido recibido por todas las autoridades, tributándole los honores de ordenanza una compañía del Regimiento de Guadalupe con bandera y música.

Al aparcar del coche ha sido saludado por el alcalde quien le ha dado la bien venida, revistado seguidamente las fuerzas que le han rendido honores.

El señor Echagüe ha salido de la es-

La de Sabadell

Las mismas autoridades me participan que la huelga de Sabadell quedará solucionada muy en breve, pues los trabajos que en tal sentido vienen realizándose siguen en buen camino.

El jefe del gobierno ha terminado su larga entrevista con los periodistas, lamentándose de la conducta que vienen siguiendo los periódicos órganos de la derecha catalana, que parecen interesados en avivar el fuego de la intriga para que la sangre saquepe de nuevo las calles de Barcelona, condenando tal proceder en términos duros y enérgicos.

En las últimas horas de anoche se inició una ligera mejoría en el estado del ilustre general, que ha ido acentuándose a medida que avanzaba el día, llegando a tal extremo, que se ha levantado del lecho haciéndose a las toilettes y recordándose la barba.

A los individuos de su familia les ha preguntado: ¿qué pasó ayer en esta casa que había tanta gente? Como es natural, la familia le ha ocultado la verdad.

Los referidos periódicos extranjeros siguen publicando declaraciones del Mokri y comentándolas otros.

El Consejo de ministros que se había anunciado para hoy, ha sido aplazado para la próxima semana.

Este aplazamiento obedece al deseo del Presidente, de que la reunión de los consejeros se verifique cuando éstos se encuentren todos en Madrid, pues en la actualidad hay algunos fuera de la Corte.

Elo no obstante, es indicio de que todas las cosas van bien, por cuanto no precisa una inmediata reunión de los ministros para cambiar impresiones y tomar acuerdos.

Coblen ha conferenciado con el alcalde de Madrid.

También ha conferenciado hoy el ministro de Hacienda con el fiscal del Tribunal Supremo señor Gómez de Laserna, y otras autoridades de la Corte.

Se ignora el objeto de estas conferencias.

La jornada regía es probable que termine a últimos de este mes ó primero del próximo.

No obstante, ya empieza a observarse desanimación en la capital donostiarra.

Don Alfonso irá mañana a Cendria para presenciar una fiesta automovilística que se celebrará en dicha población.

Tengo en mi poder documentos importantísimos relacionados con la huelga de Bilbao, que no quiero hacer públicos por evitar indiscreciones.

El gobierno ha telegrafiado al capitán general y gobernador civil, felicitándoles por el éxito de sus gestiones, y preguntando al primero cuándo podrá levantarse la suspensión de las garantías constitucionales, que las circunstancias obligaron a promulgar en aquella capital.

En la estación ha sido recibido por todas las autoridades, tributándole los honores de ordenanza una compañía del Regimiento de Guadalupe con bandera y música.

Al aparcar del coche ha sido saludado por el alcalde quien le ha dado la bien venida, revistado seguidamente las fuerzas que le han rendido honores.

El señor Echagüe ha salido de la es-

Cumplimentando

Desde el Hospital se ha dirigido el general Echagüe a cumplimentar a las autoridades.

Mañana a las 11 revistará el capitán general el regimiento de Guadalupe alojado en el cuartel de Santo Domingo.

Por la tarde hará lo propio con los regimientos 8.º y 11.º de artillería.

El vapor «Clara»

Con motivo de la noticia que publicó la prensa de Valencia, abrigando temores de que se hubiera perdido el vapor «Clara» cuyo paradero se ignora, el práctico de Finisterre afirma que al anochecer del día 25 de Agosto fecha en que dicho buque debía haber llegado a Lisboa, distinguió al Noroeste del Cabo un buque ardiendo.

Como coincidiesen las fechas supone el práctico que bien pudiera ser el «Clara» el vapor que ardía y haber naufragado por dicha causa.

Ha sido atacado de cólera un empleado de correos de Bucareta que estuvo con unos oficiales de un barco italiano.

Ha sido asíado.

Un artículo «El Universo» de hoy publica un artículo comentando el que ayer insertó en sus columnas «El Liberal» y afirmando que allí se dicen muchas atrocidades que precisa desmentir por el buen nombre y prestigio de todo.

Esta tarde, acompañado del general Lomas y de su Estado Mayor ha visitado el Hospital militar, recorriendo detenidamente todas las salas y prodigando frases de consuelo a los soldados enfermos.

El general Echagüe se ha detenido largo rato en los laboratorios elogian-do su perfecta instalación.

Los referidos periódicos extranjeros siguen publicando declaraciones del Mokri y comentándolas otros.

El Consejo de ministros que se había anunciado para hoy, ha sido aplazado para la próxima semana.

Este aplazamiento obedece al deseo del Presidente, de que la reunión de los consejeros se verifique cuando éstos se encuentren todos en Madrid, pues en la actualidad hay algunos fuera de la Corte.

Elo no obstante, es indicio de que todas las cosas van bien, por cuanto no precisa una inmediata reunión de los ministros para cambiar impresiones y tomar acuerdos.

Coblen ha conferenciado con el alcalde de Madrid.

También ha conferenciado hoy el ministro de Hacienda con el fiscal del Tribunal Supremo señor Gómez de Laserna, y otras autoridades de la Corte.

Se ignora el objeto de estas conferencias.

La jornada regía es probable que termine a últimos de este mes ó primero del próximo.

No obstante, ya empieza a observarse desanimación en la capital donostiarra.

Don Alfonso irá mañana a Cendria para presenciar una fiesta automovilística que se celebrará en dicha población.

Tengo en mi poder documentos importantísimos relacionados con la huelga de Bilbao, que no quiero hacer públicos por evitar indiscreciones.

El gobierno ha telegrafiado al capitán general y gobernador civil, felicitándoles por el éxito de sus gestiones, y preguntando al primero cuándo podrá levantarse la suspensión de las garantías constitucionales, que las circunstancias obligaron a promulgar en aquella capital.

En la estación ha sido recibido por todas las autoridades, tributándole los honores de ordenanza una compañía del Regimiento de Guadalupe con bandera y música.

Al aparcar del coche ha sido saludado por el alcalde quien le ha dado la bien venida, revistado seguidamente las fuerzas que le han rendido honores.

El señor Echagüe ha salido de la es-

Enfermedades de los ojos

Operaciones de cataratas, fistulas lagrimales (curación radical en 25 ó 30 días), iridoclasias (pupilas artificiales), entropion (parálisis), etc., etc., con los medios más modernos de esterilización.

Corrección exacta de la miopía (vista corta), de la hipermetropía (vista cansada) y del astigmatismo por medio del oftalmómetro.

Doctor Marín

Exayudante de los Doctores Aguilar, de Valencia, y del Instituto Oftálmico de Madrid

Operaciones de cataratas, fistulas lagrimales (curación radical en 25 ó 30 días), iridoclasias (pupilas artificiales), entropion (parálisis), etc., etc., con los medios más modernos de esterilización.

Corrección exacta de la miopía (vista corta), de la hipermetropía (vista cansada) y del astigmatismo por medio del oftalmómetro.

Guerra a los farsantes

Es ya intolerable el incremento que va adquiriendo el curanderismo en todas sus formas y aspectos y el desdoro con que el primer charlatán sin título ni práctica profesional, y podría añadirse sin aprensión ni vergüenza, anuncian con verdadero desdoro la curación de las hernias por antiguas y voluminosas que sean; y para mejor cazar a los incautos, con cinismo sin igual garantizan la curación radical, en todos los casos y edades.

A charlatanes de ese jaez cabría preguntarse, para confundirlos: ¿Y a usted quién le garantiza? Consulten éstos con su médico, que no les engañará, y desprecien falsas promesas de curación que yo afirmo que en muchos casos no pueden cumplir esos farsantes.

Don José Pujol

cirujano especialista en la curación de las hernias, con 20 años de práctica entre la casa Clauselles de Barcelona y su establecimiento en Reus muy conocido en esta capital tras catorce años de visitarla todos los meses recomendado por el buen concepto que de él tienen los señores médicos y por el testimonio de las curas realizadas, continuará visitando en Castellón el 29 de cada mes en el Hotel de la Paz (antes «Guadalupe».)

Evagueros de todas clases lo más práctico y moderno para la curación ó retención de las hernias por crónicas ó rebeldes que sean.

Especialidad en bragueritos de caucho para la pronta curación de los tiernos infantiles.

Tirantes ortopédicos para evitar la curvatura de espaldas.

Fajas hipogástricas para corregir la obesidad, dilatación y abultamiento del vientre.

HORAS DE CONSULTA: De nueve a una y de tres a siete, saliendo en el correo de la noche.

Academia de 2.ª enseñanza

BAJO LA DIRECCIÓN DE Don Manuel Brea Perales

Licenciado en Filosofía y Letras Y DE Don Ramón Uldemolins Lana

Licenciado en Ciencias Exactas

Reposo para las asignaturas del Bachiller.

SAN LUIS, 2, PRAL.

Informes: Cervantes, 15. - Castellón.

Nueva sastrería

LA PARISIÉN

de Emilio Llansa Pasoual, discípulo de la reputada casa Pierson de París.

Elegancia, prontitud y economía en todo caso de prendas para caballero.

Especialidad en uniformes y abrigos.

MAYOR, 18-CASTELLÓN

Impr. del HERALDO DE CASTELLÓN.

Cognac Carulla Fine Champagne - Marca bola Roja - Ron Naná Viejo Superior - Anisete Carulla Dulce Especial - Anís Carulla Seco Especial - Gran Licor Sámely El mejor digestivo.

Son los productos más superiores que se conocen - JOSÉ CARULLA SABATES - Lérida

La marca CARULLA es la solicitada por los inteligentes

De venta en los Ultramarinos de

NATALIO GIMENO Plaza de la Constitución, 35 - CASTELLÓN

Dentista... procedimiento es-OMNOFORMO... base de Oro y Platino... empastes de todas clases. D - ESMEERO 60, Enmedio

OJOS... Lentes científicas... D. Ramiro Herrero... ayudante de los doctores Cor-

NARANJOS... se combate con la DUCHA... se consigue que los naran-

STER... de Madrid y ex-ayudante... 5.-LA CENIA

Audiencia... Hurto... de don Victoriano Burgoleta...

DE VINOS... SANTORAL... 21.-San Mateo. 22.-San Mauricio.

CULTOS... Iglesia de San Agustín se ce-... Espenasio de los Dolores.

SUBASTA... 2 de Octubre próximo a las... en la ciudad notaría.

TRASLADO... de los muebles de una casa... Balaguer, 2, 2.º urgo.

Reposo... las asignaturas de la 2.ª ense-

Escuelas Pías... de el 1.º de Septiembre que-

Aprendiz... en esta imprenta.

